



Comunicado 17/2025
Ciudad de México, 19 de marzo de 2025

Secihti e ISSSTE firman convenio de colaboración en materia de formación, investigación y cobertura médica de personas becarias

- La alianza entre los sectores científico-tecnológico y de salud contribuye al bienestar compartido de las y los mexicanos
- El convenio fortalecerá la preparación a nivel posgrado del personal del ISSSTE, Instituto que a su vez brindará cobertura médica gratuita a 58 mil personas becarias de la Secihti y sus familiares, quienes actualmente son beneficiarias

Para fortalecer el vínculo intersectorial, la secretaria de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación (Secihti), Rosaura Ruiz Gutiérrez, y el director general del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), Martí Batres Guadarrama, firmaron un convenio de colaboración para impulsar y mejorar al sector salud, con base en el conocimiento científico y el avance tecnológico, uno de los ejes rectores del Gobierno de México encabezado por la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

La titular de la Secihti, Rosaura Ruiz, indicó que el convenio es muestra de la colaboración intersectorial que se nutrirá de otras acciones e instrumentos; por ejemplo, el apoyo del ISSSTE a la Universidad de la Salud (Unisa) para la formación de personas profesionistas que el país necesita en el ámbito médico.

“La colaboración que se refrenda hoy permitirá ofrecer a las personas beneficiarias una beca nacional Secihti en el país, así como servicios médicos y de salud eficientes, seguros y accesibles proporcionados por el ISSSTE”, señaló la secretaria Ruiz.

El convenio —con vigencia hasta 2030— también brinda cobertura médica gratuita a las 58 mil personas beneficiarias Secihti actuales y sus familiares; número que se ampliará con las personas que ingresarán al posgrado en los siguientes años, con apoyo de la Secretaría.

Ruiz Gutiérrez aseguró que el convenio representa un paso importante para vincular la ciencia y la tecnología con la salud, al tiempo que acentuó la relevancia de



impulsar estrategias que amplíen el campo de acción del sector salud, tal como sucedió con la transición del entonces Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías (Conahcyt) a la actual Secihti, cambio que busca grandes resultados en materia de ciencia y tecnología.

El servicio médico, brindado por el ISSSTE a personas becarias Secihti, ha permitido la atención, de entre otros casos, a las estudiantes durante el embarazo; a quienes requieren tratamientos largos por padecimientos como cáncer, diabetes o VIH; y la cobertura a las y los dependientes económicos en momentos críticos, con servicios médicos de emergencia e incluso trasplantes.

El director general del ISSSTE, Martí Batres Guadarrama, subrayó que la firma de este convenio permitirá al personal del organismo tener la oportunidad de ser beneficiarios de becas para estancias técnicas, rotaciones médicas o posgrados nacionales o en el extranjero, con el fin de reforzar sus conocimientos.

“Es una satisfacción poder ampliar los beneficios del ISSSTE para esta comunidad y, por otra parte, agradecemos la posibilidad de que investigadores nuestros, personal nuestro, pueda competir por recursos de las becas, de tal forma que se pueda fortalecer su formación en lo individual, pero también fortalecer al ISSSTE como institución”, destacó.

Martí Batres agregó que el Instituto a su cargo busca impulsar iniciativas formativas y de investigación científica, a través del fortalecimiento de la Escuela de Enfermería y la Escuela de Dietética y Nutrición; de la generación de diplomados para personal propio y externo, y de la creación de un consejo científico del ISSSTE.

"Hay investigadoras e investigadores que trabajan en el ISSSTE, pero no están convocados para las tareas de investigación, y queremos convocarlos para esas tareas de forma institucional, sistemática. Por otro lado, también hacer investigación en la ciencia médica, pero también hacer investigación relacionada con la salud y con la seguridad social. En todo caso, la responsabilidad global del ISSSTE no sólo es médica, sino que está relacionada con la seguridad social, que es uno de los grandes pilares del bienestar", expresó.



Ciencia y Tecnología

Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación



ISSSTE
INSTITUTO DE SEGURIDAD
Y SERVICIOS SOCIALES DE LOS
TRABAJADORES DEL ESTADO



Cabe señalar que el Convenio establece que las y los trabajadores de la salud del ISSSTE, becados por Secihti, deberán entregar un plan de contribución para la mejora de los servicios en el Instituto, así como permanecer un mínimo de tres años en dicho organismo, posterior a la conclusión del apoyo.

Asistieron, por parte de la Secihti, la subsecretaria de Ciencia y Humanidades, Violeta Vázquez-Rojas Maldonado; el titular de la Unidad de Asuntos Jurídicos, Eduardo Guerrero Villegas; la directora general de Becas y Apoyos a la Comunidad Científica y Humanística, Liza Aceves López; el director general de Investigación Científica y Humanística, Andrés Triana Moreno, y la directora general de Promoción e Incidencia de la Ciencia y las Humanidades, Ofelia Angulo Guerrero. Acompañó el director general de la Unisa, Antonio Morales Gómez.

Por el ISSSTE, el director Jurídico, Felipe Zermeño Núñez; la titular de la Coordinación de Asesores Juana Elvira Suárez Conejero; la directora estratégica de Información, Supervisión y Evaluación, Rocío de Pilar Villarauz Martínez; la jefa de Servicios de Cooperación Académica y Eventos Especiales, Marisol Lima Aguilar, y el subdirector de Relaciones Internacionales, Julio Pérez Guzmán.

-oo0oo-

comunicacion@secihti.mx
secihti.mx

Síguenos en:

X: **[@ISSSTE_mx](https://twitter.com/ISSSTE_mx)**

Facebook: **[@ISSSTE_MX](https://www.facebook.com/ISSSTE_MX)**

Instagram: **[issste.mx](https://www.instagram.com/issste.mx)**

YouTube: **[ISSSTE_MX](https://www.youtube.com/ISSSTE_MX)**

Portal electrónico: **gob.mx/issste**



2025
Año de
**La Mujer
Indígena**